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经济新闻 关注
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龙马精神、一
马当先、马到
成功……在中
国传统文化中，
马总是与生气
勃勃、振奋向上
紧密相连。马
年伊始，沪深股
市置外围市场
走弱于不顾，一
改颓势，催马扬
鞭，连拉阳线。
马年股市，真的
“马上有钱”？
被“熊瞎子”摁
倒暴揍了 6 年
之久的股民们，
对马年行情充
满了期待，认为
马年还是中小
板 盘 股 票 的
戏。
郑州晚报记者
徐刚领/文
马健/图

马
上
发
财

马年A股，继续在中小盘股掘金
指数可能宽幅震荡，蓝筹股机会不大
“钱荒”、IPO大扩容，资金供应压力也不小

马年股市马年股市 仍有仍有隐忧隐忧
进入马年以来，外部环境依进入马年以来，外部环境依

然不容乐观。然不容乐观。20142014 年年 11 月官方月官方
制造业制造业 PMIPMI 和汇丰和汇丰 PMIPMI 双双回双双回
落，后者更是落，后者更是 66 个月来首次跌破个月来首次跌破
荣枯线。荣枯线。

多数业内人士也认为，沪深多数业内人士也认为，沪深
股市仍将以震荡市和股市仍将以震荡市和结构性行结构性行
情为主，难以出现趋势性行情。情为主，难以出现趋势性行情。
中国经济正处于转型阶段，将难中国经济正处于转型阶段，将难
以再现过往以再现过往 3030 年的高速增长。年的高速增长。
在经济增长进入“在经济增长进入“77”时代之后，”时代之后，
随着经济随着经济增速的下台阶，驱动增速的下台阶，驱动
经济的传经济的传统三驾马车也有喜有统三驾马车也有喜有
忧。股市资金整体偏紧，甚至不忧。股市资金整体偏紧，甚至不
排除出现短时期资金流出“失排除出现短时期资金流出“失
血”的可能。一直挥之不去的血”的可能。一直挥之不去的

“钱荒”阴影，“钱荒”阴影，IPOIPO 重启之后的扩重启之后的扩
容压力，债券、黄金、基金、信容压力，债券、黄金、基金、信
托 、银 行 理 财 、房 地 产 等 等 诸托 、银 行 理 财 、房 地 产 等 等 诸
多投资品种对于股市资金的分多投资品种对于股市资金的分
流，都会对资金造成巨大压力。流，都会对资金造成巨大压力。

去年末以来，随着 IPO 的重启，
上市新股受到市场的持续追捧。据
统计，IPO 重启以来，已有 45 只新股
上市交易，较之发行价平均涨幅超
过 70%，且截至目前无一破发，一些
新兴产业的个股更是连续走强。

对于目前如火如荼的次新股炒
作，葛志伟说，这主要是中签的机构
投资者在炒，其他资金不会趟这个
浑水。上市的次新股多数估值已
高，追涨需要小心。目前一些次新
股已经发布了业绩“变脸”的预警，
但依旧获得暴炒，部分次新股炒作
已经出现了投机泡沫化的倾向。

2 月 13 日下午，股市收盘之
后，资深股民郭建甫谈了自己对
于马年行情的看法。年近不惑之
年的郭建甫，绝对算是一个资深
股民了。他曾在本报举办的两次

“炒股擂台赛”取得第一名，炒股
水平不俗。

郭建甫说：“马年 A 股，宽幅
震荡的可能性更大。”他认为，沪
指有可能在 1900 点至 2500 点之
间震荡。从国内经济形势来看，
困难依然较多，调结构并非一天
两天就可以完成的事情。总之，
股市上新兴产业的股票更应看
好，相反，一些即将淘汰的产业个
股，股民需要谨慎对待。

对于大盘，郭建甫显得很谨
慎。他认为，马年的大盘不会涨
太多。“新股发行的压力太大了，
今年1月份就发行了40多只。”对
于去年牛气冲天的创业板，郭建
甫也不看好。他认为，创业板的
风险正在加大，有些个股的炒作，
泡沫化已经很严重。

马年伊始，沪深股市置外围市
场走弱于不顾，一改颓势，催马扬
鞭，连拉4条阳线，直至昨天冲高遇
阻。沪指从蛇年收市的2033点，到
昨天收盘的 2098 点，上涨了 65 点，
涨幅达 3.1%。深成指从蛇年收官
的 7572 点上升至昨天收盘的 7857
点，上涨了285点，涨幅近3.8%。

一直看好创业板的新浪财经
评论员、资深投资人老艾认为，从
近期对次新股的炒作来看，资金仍

钟情于中小盘股，未来市场风格不
会改变，资金大规模回流主板不太
现实，未来行情的关键词仍是“小
盘、科技、成长、新兴产业”。创业
板虽然被折腾下来了，但老艾仍然
认为，调调更健康！既然不是因为
自身的原因下来的，从长期看趋势
就不会改变。

资深操盘手花荣认为，最近的
股市仍然属于均衡市。他的短线操
作计划：波段高抛低吸，游击战。

马年以来，主板市场的银行股马年以来，主板市场的银行股
集体拉升，十分出乎市场的意料，集体拉升，十分出乎市场的意料，
而同期，成长股的代表而同期，成长股的代表———创业板—创业板
则呈现高位调整态势，由此，“二八则呈现高位调整态势，由此，“二八
转换”预期再起。转换”预期再起。

不过，马年行情，银行、地产等不过，马年行情，银行、地产等
蓝筹股能否完全摘掉“烂臭股”的蓝筹股能否完全摘掉“烂臭股”的
帽子，市场人士意见不一。总体看帽子，市场人士意见不一。总体看
来，多数业内人士并不看好蓝筹股来，多数业内人士并不看好蓝筹股
在马年会有突出表现。在马年会有突出表现。

昨日，华泰证券葛志伟说，预昨日，华泰证券葛志伟说，预
计今年大资金仍会重点关注新兴计今年大资金仍会重点关注新兴
产业，蓝筹股机会并不大。目前，产业，蓝筹股机会并不大。目前，
银行股只是估值较低，并没有什银行股只是估值较低，并没有什
么特别值得关注的地方。“今年上么特别值得关注的地方。“今年上
市这么多好股票，资金不会流入市这么多好股票，资金不会流入
蓝筹股。”他认为，今年军工、环蓝筹股。”他认为，今年军工、环
保、新能源汽车、互联网金融等概保、新能源汽车、互联网金融等概
念股还会有良好表现，看好新兴念股还会有良好表现，看好新兴
产业的增长。产业的增长。

马年A股
宽幅震荡可能性更大

资金仍然钟情于中小盘股


